قواعد نطق الحروف الانجليزية    جمع وإعداد : حاتم عامر 

	Examples
	How to Pronounce
	Letter
	No.

	at  , add , mad , bad , bat , cat , dad , far

Fat , man , mat , nap , sad , rat
	عندما يكون حرف (a) في أول  أو وسط كلمة لا تنتهي ب ( e ) فإنه يلفظ مثل الألف الممدودة في كلمة " مات " لفظ حرف (a) في الكلمة الثلاثية كالألف الممدودة في اللغة العربية ( أ )   

	a
	1-1

	tall , Call , ball , football  , fall , saw , autumn , 

hall , wall , wallet , august , automobile , awl , 

awful


	( a ) تنطق  ( o ) إذا جاء بعد ( a ) حرف w , u, l
	a
	1-2

	Salt  ,  all  , bald . call , ball,

 fall , hall , small , tall , wall
	حرف ( a ) إذا أتى بعده حرف (  ll  ,  lt  , ld  ) 
 فانه ينطق كحرف ( o )
إذا جاء حرف ( a ) في أول كلمة أو في وسطها وكان 

متبوعا بحرفي ( LL )  فإنه يلفظ كحرف ( o ) تماما
	a
	1-3

	Lamb , tomb , comb , dumb
	(  b  ) لا ينطق إذا جاء في نهاية الكلمة بعد ( m  )
	B

	2-1

	doubt , debt , climber , climbed
	لا ينطق في بعض الكلمات 
	B 
	2-2


	Accident , access
	عندما يتبع حرف  ( cc ) بحرف ( e ) أو ( i ) ينطقان
 مثل ( ك , س(

	cc
	3-1

	Policy, receive, exercise
	(c )  تنطق  ( س ) إذا جاء بعدها e , i , y
	C

	3-2

	sack , coffee , cup , cake ,Cat, car, select, sick
	( c  ) تنطق ( k  ) إذا لم يأتي بعدها e , i , y  إذا جاء

بعده a . o , u
	C

	3-3

	Musician , delicious , ocean
	إذا أتى بعدها حرفين متحركين تنطق ( ش )
	C


	3-4

	special
	( cia )  تُلفظ  ( ش ) 

	Cia

	3-5

	spacious
	  ( cio ) تُلفظ  ( ش ) 

	Cio

	3-6

	Chair, teacher, watch ,choose , chin , chain
	( ch  )  تنطق  ( تش )
	Ch

	3-7

	Chemistry , school
	   Chتنطق مثل   k
	Ch


	3-8

	Chef ,  chalet ,  chic , chiffon , chute
	تنطق  ( ش ) إذا أتى بعدها متحرك
	Ch

	3-9

	Stopped, looked, passed, laughed


	Ed )) تلفظ ( t ) إذا انتهت الكلمة بالحروف التالية
k , f, p ,s 

	Ed 
	4 -1

	Used , leaned , played, climbed

	( ed  ) تلفظ  ( d ) لم تنتهي الكلمة بالحروف التالية
 k , f, p , s

	Ed
	4-2

	Bed , den , fence, hen , pen , men , ten , tent
	إذا وجد حرف ( e ) وحده في الكلمة، يلفظ مثل الكسرة
	e
	4-3

	Like , love , come
	إذا جاء في آخر الكلمة لا ينطق
	E

	4-4

	Let , end
	عندما يكون حرف (e) أول أو وسط الكلمة فإنه ينطق 
مثل الكسرة الخفيفة 
	E

	4-5

	feet , deep , deer , tree , sweet , street , See, 

Free-Meat , Head-Bread-Death

	إذا كرر حرف( ee)  أو( ea )  فإنه ينطق مثل ) ي )


	ee
	4-6

	Foreign , design , sign , reign 
	لا ينطق ( g ) عندما يأتي قبل حرف ( n  ) 
	G 
	5-1


	Through, high, neighbor, fight,
night ,thought  , Eight , light

	( gh ) لا ينطق الحرفان خاصة إذا جاء بعدها ( t )
	gh
	5-2

	Cough , enough, rough , laugh ,tough

 although , though , weigh, high , sighماعدا 
	( gh )  تنطق  ( ف ) إذا جاءت في آخر الكلمة وسبقها 
الحرفين ( ou))ما عدا كلمة  ( through )
	Gh
	5-3

	Fight  , Right 

	عندما تأتي هذه الأحرف متتالية فإننا ننطق الحرف الأول 
فقط

	igh
	5-4

	Hat , hot , has , hello , 

hip, hung, hen , him


	ينطق في أول الكلمة مثل ( ھ ) في العربية
	H
	6-1

	Hour , honest , honor

Vehicle ,  heir 


	لا تنطق إذا جاء بعدها حرف ( O  ) أو ( e ، i  )
وهناك شواذ مثل  host
	h
	6-2

	Oh , ah 


	لا ينطق ( h )  إذا جاء في نهاية الكلمة 
	H 
	6-3

	Sit , in , hit , pin . fit , ring , stick

	وقع حرف  ( i ) وحده في الكلمة يلفظ مثل الكسرة في اللغة العربية
	i
	7-1


	Drive , life , like , price time , swine , vine


	إذا وقع حرف ( i ) في وسط الكلمة وكانت منتهية بحرف
( e) يلفظ حرف ( i ) كما هو في الحروف الهجائي
	i
	7-2


	Mince , rinse
	يشذ عن القاعدة السابقة
	i
	7-3

	High , nigh , sigh , light , fright, bright
	إذا جاء حرفا  ( gh ) بعد حرف ( i ) فإنهما لا يلفظان 
ويلفظ حرف  ( i ) ممدود
	i
	7-4

	Knee , kneel , knight , knock , know, knife

Knot , Know, knight, knife, known
	( n )  لا تنطق إذا جاء بعدها   ( k )

	kn
	7-5

	Khalid

	( kh ) تنطق  ( خ )
	kh
	7-6

	Could , would , should

	لا يُلفظ حرف ( L ) إذا وقع بين ( ou ) و  ( d )
	L
	8-1

	                        Half 
	لا يُلفظ حرف ( l ) إذا وقع بين ( a ) و ( f )  .

	L 
	8-2


	Column ,  autumn , damn


	لا ينطق ( n  ) إذا كان في نهاية الكلمة مسبوقا ب m
	n
	9-1

	Phone, elephant, apostrophe. Pharmacy
Orphan , photo , 

	( ph   )  تنطق   ( ف )
	Ph
	10-1

	fish , sheep, short ,should

	( sh   )   تنطق  (  ش )
	Sh
	11-1

	Pleasure, measure

	( sure  )  تنطق   ( جر ) 

	Sure
	12-1

	Television, decision , fusion


	(sion )  تنطق  ( جن )
	sion
	13-1

	That   , the ,then , they , with , other 

	( th   )  تنطق (  ذ  )  إذا جاء بعدها  a  او e
	Th
	14-1

	Math , three , thing

	( th   )  تنطق (  ث  )  إذا لم يأتي بعدها a    أو  e
	Th
	14-2

	Future , puncture , culture , Picture, agriculture
	( ture  ) في آخر الكلمة  تنطق ( تشر )

	ture
	14-3

	Relation , vacation ,examination , motion
	Action ( tion  )  تنطق  ( شن )

	tion
	14-4

	Egyptian
	)  تنطق  ( شن )tian )


	tian
	14-5

	Egyptian , patient , information
	تنطق  ( ش )

	Tie , tio , tia
	14-6

	Cut , but , fun , hut , mud , nun , sun , up
	إذا جاء حرف (u) وحده في الكلمة، يلفظ كالفتحة تماما
	U
	15-1

	full , Pull, bull , put
	يشذ عن القاعدة السابقة
	U
	15-2

	Now , wash , well, pillow, narrow

	                     ( w  ) تنطق  ( و ) 
	w
	16-1

	Why, what, when ,while, white
	   ( W) تنطق ( و )  و ( h ) لا تنطق , إذا اتبعت ب
 الحروف التالية (y, a , e , i)

	w
	16-2

	Who, whose , whole
	w)   ) لا تنطق و( h )  تنطق ( هـ ), إذا اتبعت بالحرف
                         ( O )

	w
	16-3

	Write , wrong , wrist 

	( W  ) لا ينطق إذا جاء بعدها ( r )
	W
	16-4

	Taxi , fox
	ينطق مثل ( ك , س(


	X
	17-1

	Exit , example
	قد ينطق حرف ( x ) مثل حرف ( ق , ز )


	x
	17-2

	Yes , yesterday , yacht ,FLY ,
sky , try , shy , spy

	( y   )  ينطق ( ي ) مثل الياء الخفيفة

	y
	18-1


يبلغ عدد الأحرف الإنجليزية (26) حرفاً  
A B C D E F G H I J K L M N O P Q R S T U V W X Y Z
وهي  تسمى (حروف كبيرة) Capital Letters  

ويمكن كتابة الحروف الأبجدية كحروف صغيرة (  (  Small Letters :

a b c d e f g h i j k l m n o p q r s t u v w x y z


وتنقسم الحروف الأبجدية لحروف ساكنة   (  Consonants )  وحروف متحركة   ( Vowels   

والحروف الساكنة هي:

B C D F G H J K L M N P Q R S T V W X Y Z
الحروف المتحركة هي : 

A , e , I , o , u 

وهناك العديد من قواعد لفظ الكلمات ولكن أفضل طريقة للتعلم نطق الكلمات هو عن طريق سماع لفظها من أهل اللغة , ولا توجد طريقة أفضل من سماع 
الكلمة , لأن أصل النطق السماع  .وتسمى اللغة الإنجليزية لغة قياسية سماعية بمعنى أن الكلمة تلفظ حسب سماعها وتقاس عليها أمثالها في اللفظ، ولا 
توجد هناك قاعدة أساسية ثابتة يمكن تطبيقها على جميع مفردات اللغة الإنجليزية من حيث اللفظ، كذلك تكثر في اللغة الإنجليزية الكلمات والتعبيرات الشاذة.
إلا أنه بالرغم من هذه الشذوذ إلا هناك قواعد موضوعية وهي أساسية يمكن بموجبها لفظ أية كلمة من الكلمات مهما كان حروفها..

الأحرف المتشابهة لفظا :

تتشابه بعض الأحرف و يصعب على الطالبة التفريق بينها، مثل:

(c, s, z, x) , (f, v, ph) ,(g, j) , (c, k, q) . و عدم التفريق بين مثل هذه الأحرف قد يؤدي لتغيير معنى الكلمة كما توضحه الأمثلة التالية:

  ( pan مقلاة  ،   ban حظر

( thing  شيء, think ,  يفكر .

 (glass زجاج , class , فصل

6

